

Visite du chef de l'Etat à Oyo au Congo-Brazzaville Ali Bongo Ondimba en famille !

J.O.
Libreville/Gabon

Le président de la République s'est rendu, samedi, à Oyo, ville natale du président congolais, Denis Sassou Nguesso, et de la défunte première dame du Gabon, Edith-Lucie Bongo Ondimba. Accompagné de son homologue, le numéro un gabonais est allé s'incliner au mausolée de cette dernière. Ce séjour congolais de plus de 24 heures lui aura aussi permis de faire le point de la coopération entre nos deux pays très liés par l'histoire et la géographie, et d'aborder les questions d'actualité sur la paix et la sécurité dans la sous-région.

Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, était, le week-end écoulé, au Congo-Brazzaville. Samedi et dimanche, il a séjourné à Oyo, ville natale du président congolais Denis Sassou Nguesso, et de la défunte Edith-Lucie Bongo Ondimba, fille du chef de l'Etat congolais, ex-première dame du Gabon, et épouse de feu le président Omar Bongo Ondimba. Une visite placée donc sous le sceau des liens multiformes existant entre les deux pays depuis de très nombreuses années. D'ailleurs, pour marquer le coup, accompagné de son



Photo : Joseph Ollomo

Dépot de gerbe de fleurs et recueillement au mausolée Edith-Lucie Bongo Ondimba, par le président de la République.

homologue, le numéro un gabonais est allé se recueillir au mausolée Edith Lucie Bongo Ondimba. Un moment de recueillement qui lui a permis de rendre hommage à cette grande dame, engagée dans plusieurs causes au Gabon, décédée en mars 2009 et inhumée auprès des siens dans cette ville située au nord-ouest du Congo-Brazzaville, non loin de la frontière avec le Gabon.

Cette visite de 48 heures aura également été l'occasion pour les deux dirigeants de faire le point de la coopération bilatérale. Exportateurs du pétrole qui constitue l'essentiel de leurs ressources respectives, le Congo-Brazzaville et le

Gabon sont en bute à une basse conjoncture économique consécutive à la chute vertigineuse des cours de l'or noir. Des discussions sur les différents moyens de sortir de cette crise ont sans nul doute été à l'ordre du jour. Avec en point d'orgue du côté gabonais, de la mise en avant des politiques favorisant la diversification de son économie, à travers la transformation locale de certaines matières premières.

Des échanges qui n'ont pas occulté d'autres questions d'intérêt commun. Notamment la paix et la sécurité dans la sous-région. La lutte contre le terrorisme en Afrique centrale avec les



Photo : Joseph Ollomo

Le bain de foule des deux chefs d'Etat.

exactions perpétrées par la secte islamiste nigérienne, Boko Haram, qui sévit dans plusieurs pays africains dont le Cameroun et le Tchad.

La situation en République centrafricaine n'était pas en reste. Ali Bongo et Denis Sassou Nguesso étant directement impliqués, en tant que médiateurs, dans le processus de retour à la stabilité dans cet ancien territoire d'Afrique équatoriale française (AEF), en proie, il y a quelques mois encore, à une guerre civile. D'ailleurs des contingents militaires des deux pays font partie des forces de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation

en Centrafrique (Minusca). Ils sont ainsi les principaux piliers de la transition politique ayant débouché sur des élections générales. Lesquelles ont porté à la tête du pays Faustin Archange Touadera.

A noter que, Ali Bongo a récemment assisté, aux côtés d'autres chefs d'Etat, à la cérémonie d'investiture de Denis Sassou Nguesso, à Brazzaville. Ce, à l'issue de sa victoire à la récente élection présidentielle. Un autre acte significatif fort venant renforcer les liens déjà solides entre Libreville et Brazzaville, et les deux dirigeants.

Le président de la République a regagné Libreville hier.

Communication de la Commission électorale nationale autonome et permanente (Cénap)

IL est porté à la connaissance des candidats aux élections partielles du 18 juin 2016 que les spécimens de leurs bulletins de vote peuvent être consultés, pour validation, au siège de la Commission électorale nationale autonome et permanente (Cénap), les lundi 06 juin et mardi 07 juin 2016, de 9 heures à 16 heures.

Le président de la Commission électorale nationale autonome et permanente (Cénap) convie les personnes désignées pour composer l'Assemblée plénière de ladite commission pour l'organisation de l'élection présidentielle de cette année 2016, à la réunion de cette instance qui aura lieu le lundi 06 juin 2016 à 13 heures précises, au siège de l'institution sis à Kalikak.

Compte tenu de l'importance de l'ordre du jour qui sera communiqué séance tenante, la présence de tous est vivement souhaitée.

Fait à Libreville, le 03 juin 2016

Le président
René Aboghe Ella

Coopération France-Gabon Issozé Ngondet reçu au Quai d'Orsay

J.O.
Libreville/Gabon

Le ministre gabonais des Affaires étrangères a été l'hôte de son homologue français, Jean-Marc Ayrault, la semaine dernière. Les questions bilatérales et internationales étaient à l'ordre du jour de ce tête-à-tête entre les deux personnalités.

JEAN-MARC Ayrault, ministre français des Affaires étrangères et du Développement international, a reçu en audience, au Quai d'Orsay, le jeudi 2 juin dernier, son homologue gabonais, Emmanuel Issozé Ngondet, qu'accompagnait SE Ngoyo Moussavou, ambassadeur haut représentant de la République gabonaise près la République française.

Les deux hommes ont échangé sur les questions bilatérales et internationales. Ils ont exprimé leur volonté commune d'œuvrer davantage à la consolidation de l'axe Libreville-Paris. Le chef de la diplomatie gabonaise a renouvelé la disponibilité du Gabon à toujours œuvrer, en toutes circonstances, au raffermissement des relations avec la France, qui demeure un partenaire privilégié. Cette rencontre pleine de symboles a offert l'opportunité d'évaluer les fruits de la coopération bilatérale, et de fixer les perspectives à court et moyen



Photo : DR

Les deux ministres des Affaires étrangères gabonais et français.

termes.

Dans cet esprit, les deux personnalités se sont félicitées de la présence économique française au Gabon qui, en dépit de la concurrence d'autres partenaires, notamment de certains pays membres des BRICS, reste importante sinon dynamique avec près de 125 entreprises établies sur le sol gabonais et opérant dans tous les domaines stratégiques, que sont les secteurs pétrolier, minier, agroalimentaire, ferroviaire, et aussi du BTP, des assurances, des transports, de l'énergie, etc.

Le Gabon apprécie hautement les interventions de l'Agence française du développement (AFD), qui ont permis le développement de nombreux projets. En dépit de sa présence notable au Gabon, le ministre d'Etat Emmanuel Issozé Ngondet a invité la France à s'impliquer davantage dans le

processus de diversification de l'économie gabonaise, dans le cadre d'un partenariat mutuellement bénéfique.

« Nous comptons beaucoup sur la France pour aider le Gabon à atteindre ses objectifs de développement », a-t-il indiqué en guise de conclusion. Ce à quoi M. Jean Marc Ayrault a répondu : « La France a toujours été aux côtés du Gabon, elle compte le demeurer, dans l'intérêt bien compris de nos deux peuples ».

Au terme de cet entretien, qui a duré plus d'une heure, les deux personnalités ont reconnu leurs convergences de vues sur l'ensemble des questions abordées. M. Jean Marc Ayrault était assisté pour la circonstance, entre autres, de son conseiller Afrique, M. Guillaume Lacroix, et de M. Jean-Christophe Belliard, directeur Afrique et Océan Indien au Quai d'Orsay.

À PARIS, AU RAYON D'OR

Des GRANDES marques à PETITS prix !

Jusqu'à
-50%

EASTPAK
SAMSONITE
DELSEY

HERSCHEL
KIPLING
LIPALUT

TED LAPIDUS
HELLO KITTY
LACOSTE

JUMP
SNOWBALL
TANN'S

www.rayondor-bagages.fr

■ M° République
178, rue du Temple
PARIS 3^e
Tél. : 00 33 1 42 72 03 76

■ M° Gare de l'Est
81, Bd de Strasbourg
PARIS 10^e
Tél. : 00 33 1 40 35 12 72

■ M° Gare du Nord
7, Bd de Denain
PARIS 10^e
Tél. : 00 33 1 45 26 88 72

PAS D'ENVOI

VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS

DETAXE A L'EXPORTATION